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Достойно внимания

Конфликт управляющих 
компаний

и ООО «Коммунальные 
технологии» обсуждался  

в правительстве

В Вурнарах борются  
с фанфуриками

С повышением акцизов на продажу алкоголя жела-
ющий выпить контингент нашел себе дешевые аналоги 
спиртного, которые продаются по доступным для населе-
ния ценам. В народе их называют фанфуриками. 

Эта беда не прошла и мимо поселка Вурнары. В связи со 
сложившейся ситуацией по многочисленным жалобам жите-
лей председателем отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Вурнарском районе Ниной Григорьевой в администрацию Вур-
нарского района были отправлены запросы. В администрации 
серьезный вопрос рассмотрели, и для решения проблемы уже 
сделаны определенные шаги. Администрация заключила устное 
соглашение с организациями и предпринимателями о прекра-
щении продажи спиртосодержащией продукции.

Проблему с фанфуриками справороссы взяли под свой кон-
троль и будут следить за исполнением соглашения.

В Кабинете Министров рассмотрели конфликт между 
управляющими компаниями и ООО «Коммунальные тех-
нологии», который продолжается уже долгое время.

Рабочая группа собралась для того, чтобы разобраться в 
острой проблеме, отражающейся на жителях города. Обсудили 
вопрос о том, на какой стадии находится рассмотрение конфликт-
ной ситуации в Арбитражном суде Чувашской Республики. Орга-
низатором заседания рабочей группы стала министр финансов 
республики Светлана Енилина, на мероприятии присутствовали 
представители министерств, руководители ведущих управляю-
щих компаний и руководитель парламентской фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Игорь Моляков.

Эта проблема касается каждого потребителя жилищно-ком-
мунальных услуг, поэтому члены фракции держат ситуацию на 
контроле. 

Открытие памятника со-
стоялось 18 октября. 

На церемонию приехали де-
путаты из Москвы: первый 
заместитель председателя 
Комитета Государственной 
Думы по экономической по-
литике, инновационному раз-
витию и предприниматель-
ству Михаил Емельянов, член 
Комитета по охране здоровья 
Борис Зубицкий, первый за-
меститель председателя Ко-
митета по бюджету и налогам 
Сергей Катасонов, член Коми-
тета по вопросам собствен-
ности Николай Лакутин, член 
Комитета по экономической 
политике, инновационному 
развитию и предпринима-
тельству Александр Четвери-
ков. Возглавлял делегацию 
по поручению председателя 
Государственной Думы Сер-
гея Нарышкина заместитель 
председателя Комитета по 
финансовому рынку Анато-
лий Аксаков. Чувашский пар-

ламент представляли спикер 
Юрий Попов, его первый 
заместитель Анатолий Кня-
зев, председатели комите-
тов Петр Краснов и Николай 
Малов, руководитель фрак-
ции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в Госсовете Игорь Моляков, 
члены фракции Олег Нико-
лаев, Леонид Лукин и Сергей 
Семенов. В церемонии от-
крытия участвовали предста-
вители муниципальных обра-
зований, жители Убеевского 
сельского поселения и Крас-
ноармейского района.

Делегацию главного пред-
ставительного органа страны 
в аэропорту встречали чле-
ны фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ». Оттуда гости от-
правились в Дом правитель-
ства, где всех приветствовал 
спикер чувашского парламен-
та Юрий Попов, после чего 
участники церемонии поеха-
ли в село Убеево. 

событиеПамять – это 
ответственность поколений
В селе Убеево Красноармейского района установлен памятник 
первому чувашскому депутату Госдумы  
Абрамову Якову Абрамовичу. 

В конце сентября Муниципальная 
избирательная комиссия Чебоксар 
зарегистрировала заявку на прове-
дение местного референдума, ини-
циированного Советом регионально-
го отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. На него выносились важные 
для горожан вопросы – о том, что 
глава Чебоксар должен быть и гла-
вой администрации города и что он 
должен избираться на муниципаль-
ных выборах путем всеобщего тай-
ного голосования.

Однако Чебоксарское городское Со-
брание депутатов большинством еди-
норосских голосов признало выносимые 
на всенародное обсуждение вопросы 
противоречащими законодательству. По 
мнению этого большинства, формирова-
ние органов местного самоуправления 
не включено в число вопросов местного 
значения городского округа. Порядок 
формирования органов местного самоу-
правления прописан в республиканском 
законе «Об организации местного само-
управления в Чувашской Республике». С 
учетом последних (опять же единорос-

ских) поправок в вышеуказанный закон 
в городских округах остается двуглавая 
система, при которой есть глава города 
- мэр, избираемый депутатами из своего 
состава, и глава администрации - сити-
менеджер, назначаемый через конкурс.

Между тем юристы полагают, что при-
веденные доводы никак не могут ограни-
чить конституционное право на проведе-
ние референдума.

Референдум наряду со свободными 
выборами является высшим непосред-
ственным выражением власти народа. 
Государством гарантируются свободное 
волеизъявление граждан на референду-
ме, защита демократических принципов 
и норм, определяющих право граждан на 
участие в референдуме. Принятие орга-
ном местного самоуправления решения 
по существу вопроса, который может 
быть вынесен на местный референдум, 
не является обстоятельством, исключаю-
щим возможность проведения местного 
референдума по этому вопросу.

 «Советская Чувашия» пишет, что де-
путаты, прежде чем отказать в проведе-
нии референдума, обсуждали эту тему 
«со своими избирателями». (Значит, есть 

и чужие?) Оказывается, «большинство 
горожан отмечает, что в последние годы 
управление городом стало более эффек-
тивным и причин что-либо менять про-
сто нет». Осталось познакомиться с этим 
большинством.

Напомним, недавно республиканские 
депутаты-единороссы вопрос о выбор-
ности мэров решили в пользу власти, 
лишив горожан права выбирать своего 
руководителя, и теперь мэры городов 
будут избираться депутатами горсо-
браний из своего состава. Наша газета 
писала, что закон этот принят под ны-
нешнего мэра Черкесова, чтобы через 
год должность осталась за ним. Но еди-
нороссы побежали впереди паровоза. 
Ведь в сентябре 2015 года пройдут еще 
и выборы главы республики. И никакой 
уверенности в том, что нынешний гла-
ва станет главой будущим, нет. Скорее, 
есть уверенность в обратном. А новый 
руководитель Чувашии вряд ли захочет 
видеть в кресле мэра Чебоксар ту же 
самую персону. Как бы ни было, право 
выбрать дорогого Леонида Ильича даже 
из одного Леонида Ильича нам пока воз-
вращать не хотят.

В проведении референдума отказано
власть и общество

Народному артисту СССР, лауреату Госу-
дарственных премий Российской Федера-
ции и Чувашской Республики, Почетному 
гражданину Чебоксар Валерию Николае-
вичу ЯКОВЛЕВУ исполнилось 75 лет.

Депутат Государственной Думы Анатолий 
АКСАКОВ искренне поздравляет видного те-
атрального деятеля республики с юбилеем 
и выражает свою признательность за пре-
данность театральному искусству, мудрость 
и талант, за многолетний и самоотвержен-
ный труд по поддержанию и развитию на-
родных традиций, обогащению чувашской 
сценической культуры профессионализмом 
и художественностью. От всей души желает 
имениннику доброго здоровья, счастья, не-
иссякаемого творческого вдохновения и дол-
гих лет жизни!

С днем 
рождения!

Продолжение на 2 стр.
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Яков Абрамов родился в 1873 году в крестьянской семье. 
Получив образование в двухклассной школе, поступил в Ка-
занскую учительскую семинарию, занимался крестьянским 
трудом и отхожими заработками. В период революции 
1905-1907 годов сблизился с чувашскими эсерами, был корре-
спондентом первой чувашской газеты «Хыпар».

В 1906 году избрался депутатом Государственной думы 
I созыва и примкнул к трудовикам. Отстаивал идеи нацио-
нального равноправия, боролся за расширение сферы исполь-
зования чувашского языка. После разгона Госдумы Абрамов 
вернулся к крестьянскому труду, находился под негласным 
надзором полиции. Умер первый чувашский депутат в 1934 
году.

Так получилось, что 
участник Великой Отече-
ственной войны, Почетный 
гражданин Красноармей-
ского района Михаил Прохо-
рович Прохоров и праправ-
нучка первого чувашского 
депутата, 11-классница Аня 
Васильева стояли рядом – 
как символы разных эпох.

Памятник первому чувашскому депутату создал заслу-
женный художник Чувашии, член Союза художников СССР, 
скульптор Петр Пупин.

2 СОБЫТИЕ

А началось все три с по-
ловиной года назад, 

когда Убеево в рамках празд-
нования 105-летия парламен-
таризма в России посетила 
представительная делегация 
– депутаты Государственной 
Думы Вера Лекарева, Алла 
Кузьмина, а также депутат от 
Чувашии Анатолий Аксаков. 
Тогда жители Убеева и вы-
сказали свои мысли о том, 
что было бы неплохо, если 
депутату Государственной 
Думы России первого созыва 
(1906) будет установлен па-
мятник на его родине. Ведь 
это именно он, Яков Абрамов, 
был первым защитником ин-
тересов жителей Чувашии 
на федеральном, так сказать, 
уровне.

Предложение сельчан 
обсудили в региональном 
отделении партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Решение тут 
могло быть только одно – па-
мятник необходимо устано-
вить. Уверенность в его пра-
вильности подкрепилась во 
время поездки чувашских 
справороссов в Казань: в 
музее Госсовета Татарстана 
Якову Абрамову посвящена 
целая экспозиция.

Затем для добровольно-
го перечисления денежных 
средств на изготовление и 
установку памятника был уч-
режден Благотворительный 
фонд имени Я.А. Абрамова. 

Средства перечисляли де-
путаты Госдумы и Госсовета, 
причем независимо от пар-
тийной принадлежности. 
В итоге получилось, что в 
это благое дело вложились 
представители всех парла-
ментских фракций. Первые 
пожертвования поступили 
от праправнучки Якова Абра-
мова, главы крестьянско-
фермерского хозяйства из 
села Убеево Елизаветы Сте-
пановой; депутатов Госдумы 
А. Аксакова, Б. Зубицкого,  

В. Журко, А. Карелина, Г. Ку-
ранова, А. Ломакина-Румян-
цева, М. Моисеева, С. Миро-
нова, В. Ресина, А. Ремезкова, 
В. Тарасюк, А. Терентьева; 
депутатов Госсовета Чува-
шии А. Князева, П. Красно-
ва, Л. Лукина, В. Михайлова, 
И. Молякова, В. Николаева, 
О. Николаева, Ю. Попова,  
С. Семенова; из региональ-
ных отделений партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Чувашии, 
Кировской области и др.

Год назад в Убеево обу-
строили сквер и заложили в 
нем камень под основание 
скульптурного сооружения. 
К памятнику ведет аллея, по 
обеим сторонам которой по-
сажены деревья. Территория 
сквера выстлана газоном.

На убеевской зем-
ле гостей встречали 

хлебом-солью, песнями. 
Сельчане подготовились к 
знаменательному событию 
основательно. Все прошло 
организованно и слажен-
но стараниями помощника 
депутата Анатолия Аксако-
ва Геннадия Зайцева и гла-
вы Убеевского сельского 
поселения, председателя 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и 
потомка первого депутата 
Юрия Степанова.

После радушной встречи 
гости и жители села отпра-
вились в сквер, к накрытому 
белой тканью памятнику. На 
церемонии открытия выска-
зались все желающие, друж-
но отметив важность и значи-
мость происходящего: только 
тот, кто помнит и чтит про-
шлое, может рассчитывать на 
достойное будущее.

Следующей частью тор-
жественного дня стала 

беседа депутатов Госдумы с 
сельчанами. Глава поселения 
Юрий Степанов сердечно по-
благодарил всех, кто участво-
вал трудом и средствами в 
осуществлении начинания, 
а Анатолию Аксакову сказал: 
«Если бы не вы, этого памят-
ника никогда бы не было».

После серьезных разгово-
ров настроение всем подня-
ли песнями артисты Вячеслав 

Христофоров, Марта Зайце-
ва, Елена Османова, а также 
коллектив художественной 
самодеятельности из район-
ного Дома культуры. 

В завершение мероприя-
тий всех ждал вкусный и го-
рячий обед, что немаловаж-
но: день выдался холодным, 
ветреным. Хотя в Убеево 
любых гостей в любую по-
году встречают одинаково 
– приветливо и накрывая 
стол. 

событие

Память – это 
ответственность поколений

Дословно
Анатолий Аксаков:
- Мы большое дело завершили сегодня. Это важно – хранить 

память и беречь культурно-историческое наследие прежних 
поколений, бережно относиться к истории и уважать граж-
дан, которые в разные исторические периоды посвящали себя 
общественно-политической деятельности, служению людям.

Юрий Попов:
- Это хорошая идея – поставить памятник первому чуваш-

скому депутату. Если, как говорят в народе, мы перестанем 
помнить прошлое, будущего у нас не будет. Важно это еще и 
потому, что не только СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ участвовала, 
но и другие партии. Память о прошлом объединяет разных 
людей. Надо объединиться и творить добрые дела для респу-
блики и ее жителей. 

Петр Краснов:
- Я был на закладке камня и помню это место. Оно очень 

преобразилось, получился замечательный сквер. И сейчас надо 
грамотно поработать над ландшафтным дизайном, чтобы 
еще больше облагородить территорию. А сделано, конечно, 
много, и памятник прекрасный.

Начало на 1 стр.
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ЛИЦО ВЛАСТИ 3

Пенсионер проживет на сухарях?сессия

Казалось бы, простой 
вопрос – установление 
прожиточного минимума 
для пенсионера. А вызвал 
такие споры…

Рассматривался он на про-
шедшей 23 октября очеред-
ной 24 сессии Госсовета ЧР 
пятого созыва. Вице-премьер 
– министр здравоохранения 
и социального развития Алла 
Самойлова предложила уста-
новить прожиточный минимум 
для пенсионера на 2015 год 
в размере 5771 рубль. Не без 
гордости заявила, что это боль-
ше нынешнего на 6,6 процента.

Однако предложение ми-
нистра вызвало у депутатов от 
оппозиции настоящее возму-
щение. Игорь Моляков (СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ), Дмитрий 
Евсеев (КПРФ), Андрей Кулагин 

(ЛДПР) были единодушны во 
мнении: действующая в респу-
блике власть абсолютно не учи-
тывает реалии жизни.

В самом деле, уже за 9 меся-
цев инфляция в стране даже по 
данным Минфина составила 8,3 
процента. Рубль в течение года 
обесценился на 25 процентов. 
Как напомнил Моляков, цены 
на те продукты, которые в ос-
новном покупают пенсионеры, 
за последние 2-3 месяца вы-
росли на 20-30 процентов. Еще 
до официального повышения 
тарифов на услуги ЖКХ в Че-
боксарах грядет значительный 
рост платы за горячую воду и 

тепло (подробности 
ниже). Постоянно 
дорожают и лекар-
ства, что особенно 
остро касается по-
жилых людей. Как 
в такой ситуации 
можно ограничить-
ся ростом прожи-
точного минимума 
в 6,6 процента? А 
еще оппозицио-
неры напомнили, 
что пенсионеры в 
стране фактически 

являются своего рода «правя-
щим классом». Они – основ-
ные избиратели. Стабильность 
государства держится именно 
на том, что пожилые люди пока 
не высказывают недовольства. 

Но скоро они почувствуют, как 
трудно становится жить… Так 
что «Единая Россия» рубит сук, 
на котором сидит.

Только на депутатов от пра-
вящей партии все это никак не 
подействовало. Оправдывая 
позицию власти, председатель 
Комитета по социальной поли-
тике и национальным вопро-
сам Петр Краснов, не моргнув 
глазом, заявил, что никакого 
повышения цен на продукты 
нет, что они, судя по его прак-
тике работы в Чувашстате, в 
четвертом квартале, наоборот, 
должны снижаться. Другой де-
путат-единоросс, экс-министр 
социальной защиты Влади-
мир Мидуков, с возмущением 
упрекал коллег от оппозиции 
в том, что они не понимают ме-
тодики расчетов. Он напомнил, 
что прожиточный минимум 
рассчитывается от размера 
потребительской корзины за 
предыдущий год. Только г-н 
Мидуков «забыл», что минимум 
на 2015 год почему-то рассчи-
тывается по корзине 2013 года, 
а поквартальную корзину этого 
года вообще определяли с по-
нижением в четвертом кварта-
ле, без учета роста цен. А еще 
экс-министр призывал не об-
ращать внимания на какие-то 
цифры, а принять законопро-
ект. Дескать, потом можно бу-
дет делать уточнения. Будто не 

ведает, что день-
ги на прожиточ-
ный минимум 
поступают из фе-
дерального бюд-
жета, а когда их 
заложат в него, 
потом уже сумму 
не изменишь… 
Апофеозом это-
го «концерта» 
е д и н о р о с с о в 
стало, пожалуй, 
в ы с т у п л е н и е 
депутата Игоря Кушева. Он на-
помнил, что в царской России 
пенсий не было вообще, что 
стариков содержали их дети 
(чувствуете намек?). И расска-
зал, как ударно потрудились 
на огороде его родители. Они 
картофеля и овощей заготови-
ли впрок на целый год, и теперь 
деньги на продукты им практи-
чески не нужны. Видимо, надо 
понимать так, что и помощь 
состоятельного сына им уже 
не потребуется… Свою лепту 
внесла и министр Самойлова. 
Она объяснила, что 80 процен-
тов льготников предпочли мо-
нетизировать положенные им 
бесплатные лекарства. То есть 
как бы намекнула, что ветера-
ны вынуждены покупать удо-
рожавшие лекарства по своей 
воле. А о том, что льготники 
переходят на монетизацию из-
за того, что в аптеках льготных 

лекарств просто не дождешь-
ся, она, конечно, «забыла». 

Словом, едросское боль-
шинство проголосовало за 
сумму 5771 рубль.

Пытаясь запретить 
депутатам от 
оппозиции выступать 
на злободневные темы, 
спикер Юрий Попов 
постоянно ссылается на 
Регламент.

Между тем сам он частень-
ко не обращает на него вни-
мания. В очередной раз это 
наглядно проявилось при го-
лосовании по законопроек-
ту фракции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ о внесении измене-
ний в закон о статусе депутата 
Госсовета. Большинство на-
родных избранников, как ни 
странно, на этот раз проголо-
совало за поименное голосо-
вание «по закону Молякова». 
Спикеру это не понравилось, 
и он безо всякой причины 
потребовал проголосовать 
по этому вопросу повторно. 
Хотя по Регламенту переголо-
сование допускается лишь в 
случае технического сбоя. Оп-
позиционеры не могли сми-
риться с этим «явлением» и в 
знак протеста покинули зал. 
Ну и, ясное дело, оставшись 
одни, едроссы отвергли-таки 
законопроект СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ.

Регламент 
спикеру
не указ

сканДал Объявление на сессии о том, что 
депутаты-единороссы поменяли 
руководителя своей фракции, 
оказалось полной неожиданностью.

Ведь сняли с должности не кого-нибудь, 
а заместителя председателя парламента, 
председателя Комитета по бюджету, фи-
нансам и налогам Анатолия Князева. А на 
его место и. о. поставили ничем не при-
мечательного депутата Сергея Михеева. 
Загадочность случившегося усилилась 
тем, что в тот же день, оказывается, ру-
ководитель регламентной группы Игорь 
Кушев, верой и правдой помогавший спи-
керу в его попытках ограничить депутатов 
от оппозиции в их праве на выступления, 
подал заявление о выходе из Комитета по 
госстроительству, местному самоуправле-
нию, Регламенту и депутатской этике. При 
этом он переходит в комитет, возглавляе-
мый только что низложенным с должности 
руководителя фракции Князевым. Вопрос: 

не будучи членом Комитета по Регламен-
ту, Кушев продолжит быть руководителем 
регламентной группы?

Суть происшедшего можно понять из 
высказываний руководителя фракции 
коммунистов Дмитрия Евсеева в своем 
блоге. Из них видно, что раскол среди 
единороссов скрыть уже невозможно. 
Значительная их часть, похоже, пере-
метнулась к команде экс-президента ре-
спублики Николая Федорова. Так, Евсеев 
пишет, что единоросс Петр Краснов про-
воцировал его подать в суд на Ю. Попо-
ва. Или вот выдержка из блога: «Краснов, 
по моему глубокому убеждению, каждую 
сессию Госсовета пытается превратить 
в балаган. Кому это выгодно? Не маячит 

ли за ним фигура одного федерального 
министра, чье имя нельзя произносить 
в Госсовете вслух? Именно в этот момент 
(моего выступления) внезапно развол-
новавшийся Кушев потребовал лишить 
меня слова».

«Думаю, Михаилу Васильевичу надо 
задуматься над некоторыми вопроса-
ми, - делает вывод депутат. – Откуда у 
ФНВ всегда имеется свежая информа-
ция о планах ИМВ? Почему некоторые 
республиканские депутаты с завидной 
регулярностью посещают кабинеты Мин-
сельхоза России? Кто сливает закрытую 
информацию в профедоровские СМИ?»

Думается, некоторые выводы сделают 
и наши читатели.

Вскоре чебоксарцам за 
горячую воду и тепло 
придется платить  
на 54 процента больше.

Спикер Госсовета Юрий По-
пов на сессии пытался запретить 
депутату Игорю Молякову рас-
сказать об этом, мотивируя свой 
запрет тем, что информация не 
относится к рассматриваемому 
вопросу «Об установлении вели-
чины прожиточного минимума 
пенсионера в ЧР на 2015 год». 
Непонятно, почему «не отно-
сится», ведь теперь пенсионеру 
тоже придется платить больше. 
Но понятно, почему Попов не 
хотел выносить эту неприятную 

новость на обсуждение.
Напомним, депутаты Госсове-

та от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
вот уже третий год ведут борь-
бу за то, чтобы выдавить из 
Чувашии ООО «Коммунальные 
технологии». Эта компания по-
явилась в Чебоксарах при пре-
зиденте Федорове. Тогда ей, 
имевшей уставный капитал в 
10 тысяч рублей, передали в 
управление городское имуще-
ство, стоимость которого ана-
литиками оценивалась почти 
в 3 миллиарда рублей. Эта 
абсолютно ненужная фирма 
занимается посредничеством 
между населением и обслужи-
вающими его предприятиями 

в сфере ЖКХ, то есть фактиче-
ски, можно сказать, просто па-
разитирует. А ее руководство, 
получающее баснословную 
зарплату, откровенно присва-
ивало еще и десятки миллио-
нов рублей от выручки.

С приходом к власти новый 
глава республики Михаил Иг-
натьев обещал разобраться 
с этой проблемой и принять 
меры к расторжению догово-
ра аренды ООО с администра-
цией города. Но шли годы, а 
ничего не менялось. Правда, 
не реагировать на требования 
справороссов и общественно-
сти города было невозможно, 
и власти затеяли с КТ судебную 

тяжбу. Она шла с переменным 
успехом и завершилась тем, 
что Верховный суд РФ принял 
сторону ООО «Коммунальные 
технологии» и его московских 
покровителей. При этом по-
становил, что за кубометр го-
рячей воды горожане отныне 
должны платить не 91 рубль, 
как сейчас, а 150.

Спрашивается, почему глава 
республики Михаил Игнатьев 
«забыл» о своем обещании? 
И почему председатель Гос-
совета Юрий Попов не хочет 
публично обсуждать этот во-
прос? Ответа у нас нет, о при-
чине такого странного поведе-
ния можно лишь догадываться.  

Раздрай в команде 
Игнатьева уже не скрыть

ситуация

На «Коммунальные технологии» нет управы
ПоДробности

Петр Краснов

Владимир Мидуков

Игорь Кушев

Фото  
с сайта Госсовета ЧР
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ПОЛИТИКА4
Международный 
спортивный форум 
в Чебоксарах давно 
прошел, а местные СМИ 
продолжают говорить о 
нем до сих пор. При этом 
задачи у них разные.

 

Шюрбе с запашком
Государственные и проигна-

тьевские издания, радио и теле-
видение продолжают убеждать 
нас в том, что мероприятие про-
шло ну очень успешно, прежде 
всего в том смысле, что пре-
зидент страны весьма доволен 
тем, как Чувашия и ее глава Ми-
хаил Игнатьев провели его. Еще 
будто бы он отметил большие 
успехи республики не только в 
сфере спорта. 
К примеру, сам 
Игнатьев рас-
сказывал, что 
он несколько 
к и л о м е т р о в 
проехал в од-
ной машине с 
Путиным. И президент заметил, 
что хоть и осень, листопад, а 
улицы в Чебоксарах убираются 
аккуратно. Журналисты прави-
тельственных СМИ запомнили 
еще одобрительные слова гла-
вы государства о демографиче-
ской ситуации в республике. Ну, 
а в спорте, как денно и нощно 
убеждают нас, вообще нет рав-
ных Чувашии регионов.

Особо подчеркивается, что 
Путин прилетел в Чебоксары 
еще накануне. «При этом самые 
пытливые пытались восстано-
вить в памяти картину пребы-
вания в Чувашии всех руково-
дителей современной России 
— никто из них не оставался на 
ночь», - отметило, к примеру, ИА 
REGNUM. То есть потенциальный 
электорат должен понимать, 
что президент проявил особое 
уважение к главе республики, 
удостоив Чебоксары ночевкой. 
Не случайно в том же отчете о 
форуме агентство как бы невзна-
чай напомнило: «Между тем, 
говорят, Михаил Игнатьев уже 
формирует свой предвыборный 
штаб». Дескать, зарубите все на 
носу: одобрение Путина в отно-
шении Игнатьева получено. 

Участники форума давно раз-
летелись, многие уже успели за-
быть о нем, а государственные 
и проправительственные СМИ 
Чувашии все пичкают и пичкают 
электорат восторженными рас-

сказами о том, как на фоне про-
изошедшего возвысилась и без 
того выдающаяся личность на-
шего главы Игнатьева. Так иногда 
поступают незадачливые домо-
хозяйки, нахваливая позавчераш-
нее, уже прокисающее шюрбе.

Ностальгия  
по «Коле-празднику»

Совершенно иначе выглядит 
минувшее событие в освещении 
СМИ соперничающей команды 
экс-президента республики - 
министра сельского хозяйства 
РФ Николая Федорова.

Так, ИА «Время Чувашии» от-
мечает излишнюю показуху, ко-
торая бросалась в глаза и в ходе 
подготовки, и во время проведе-
ния спортивного форума. Даже 
открытие Международного дня 
ходьбы проводили дважды. Ав-
тор материала откровенно но-
стальгирует по недалеким еще 
временам: «И вновь невольно 
вспоминается Николай Федоров 
в роли Президента Чувашии. 
«Коля-Праздник»,  говорите? Лю-
бой человек, участвовавший в 
подготовке массовых меропри-
ятий (даже детского утренника), 
знает, насколько это суетное и 
непростое дело. У Николая Ва-
сильевича Федорова, почему-то, 
были и квалифицированные спе-
циалисты, и четкие алгоритмы 
подготовки таких мероприятий. 
А про уровень мероприятий, 

проводимых подчиненными 
Михаила Игнатьева и привле-
ченными ими специалистами «в 
интернетах» пишут примерно 
так: «Что курил автор?». 

А Интернет-газета «Правда 
ПФО», местные вкладыши не-
которых московских изданий 
напомнили читателям, что при 
этом Игнатьев не выполнил свое 
обещание завершить строитель-
ство ледового дворца в Чебок-
сарах к октябрю. Они же не без 
злорадства рассказывали, что 
Игнатьев в дни форума ни разу 
не встретился в формате тет-а-
тет ни с президентом страны, 
ни с приехавшими в Чебоксары 
губернаторами, а все ходил за 
министром спорта Виталием 
Мутко, словно привязанный. 
Подтекст понятен: наш-то глава 
на самом деле ни у кого не поль-
зуется авторитетом.

Словесная зарядка
А как на самом деле? Попыта-

емся разобраться.
Наша газета уже писала: воз-

можно, местом проведения 
спортивного форума Чебоксары 
были выбраны потому, что глава 
республики Михаил Игнатьев 
обещал к его открытию достро-
ить ледовый дворец. Действи-
тельно, было бы куда как хорошо 
начать международный форум с 
разрезания ленты перед входом 
такого значительного объекта. 
Не получилось. Теперь Игна-
тьев обещает достроить его во 
втором квартале будущего года. 
Верить его обещанию или нет – 
дело каждого.

Что касается утверждения 
правительственных СМИ, что 
будто бы Чувашия является са-
мым спортивным регионом в 
стране, - увы, оно было опровер-
гнуто на самом форуме. На нем 
прошла церемония награжде-
ния региона-победителя во Все-
российском смотре-конкурсе 
по организации физкультурно-
спортивной работы. Им призна-
на республика Башкортостан. 
Заметим, второй раз подряд.

Связать ночевку президента 
страны в Чебоксарах с высоким 
уважением к главе региона тоже 
не получается. Что же они тогда 

вечерком не встретились и не 
поговорили хотя бы полчаса? 
Думается, президент просто ре-
шил не делать лишние зигзаги из 
Сибири, где отмечал свой день 
рождения. Говорил же он, что 
устал, ибо накануне провел свой 
день ходьбы, пройдя по горам 
девять километров.

Вместе с тем власти региона 
действительно проделали зна-
чительную работу по проведе-

нию массовых мероприятий. Это 
утренняя зарядка со спортив-
ным комментатором Дмитрием 
Губерниевым, массовая пешая 
прогулка, мастер-классы от ве-
дущих спортсменов, сдача нор-
мативов ГТО и др. Приводить 
вслед за СМИ смелые цифры, 
характеризующие количество 
участников, я не осмелюсь, но в 
целом массовость тоже была. А 
еще к приезду гостей в столице 
республики постарались улуч-
шить внешний вид проспекта 
Ленина, оформив балконы на 
некоторых старых домах по-
современному. Жаль, как всегда, 
дело до конца не довели.

Бабич нас рассудит
Между тем в пику игнатьев-

цам событиями Международ-
ного форума весьма умело 
пользуются федоровцы. Кроме 
всесторонней критики, наибо-
лее удачным в этом плане, по-
жалуй, можно считать придание 
гласности «операции» по «за-
чистке» полномочного предста-
вителя президента страны в ПФО 
Михаила Бабича. Суть в следую-
щем. Сотрудники пресс-службы 
администрации главы респу-
блики на одной из фотографий, 

запечатлевших момент встречи 
Путина в аэропорту Чебоксар, 
будто бы стерли находившегося 
между президентом страны и 
главой республики полномоч-
ного представителя президента 
в ПФО. Для сравнения привели 
два снимка, на одном из которых 
Бабич стоит, на другом же его нет 
вообще. Кстати сказать, снимки 
разные, но сделаны с одного ме-
ста события. Утверждается, что в 
видеоряде этих фото Бабич везде 
имеется. Значит, делается вывод, 
его стерли намеренно, чтобы по-
казать, будто Игнатьев встречал 
президента страны один. Чтобы, 
стало быть, опять же выпятить 
его значимость.

Видимо, так оно и есть. К со-
жалению, пропагандистский 
аппарат команды Игнатьева 

действует грубо-
вато, нюансы этой 
тонкой работы, 
похоже, его пиар-
щиков не очень 
волнуют. Или они 
их не понимают. 

Данный случай – тому очеред-
ное свидетельство. А команда 
соперника, кажется, пытается 
воспользоваться этим в далеко 
идущих целях. Конкретно – рас-
сорить Бабича с Игнатьевым. 
В комментариях сторонники 
Федорова прямо намекают, что 
полпред – человек амбициоз-
ный, такого не потерпит и обя-
зательно отомстит. Что, впро-

чем, тоже грубовато. Похоже на 
подзуживание.

На самом деле, на мой взгляд, 
случившееся не стоит выеден-
ного яйца. Ну, закрасили чело-
века. А он – такой же чиновник. 
Наверняка понимает, для чего 
это сделано и вряд ли обидится 
из-за неуклюжей выходки кого-
то из членов команды главы Чу-
вашии.

Мораль: политического про-
тивника, конечно, можно и даже 
нужно критиковать. Только если 
есть за что. А искать черную 
кошку в темной комнате, тем 
более если ее там нет, не всегда 
благородно. Но это борьба за 
власть, и в ней часто забывают о 
правилах приличия.

Николай МАКСИМОВ
Фото из ИГ «Правда ПФО»

P.S. Когда готовился материал, в Чу-
вашии создалась чрезвычайная ситуация 
из-за проливного дождя, вслед за которым 
наступило резкое похолодание (см. мате-
риал на 7 стр.). Глава республики Михаил Иг-
натьев старался оперативно принимать 
меры для ликвидации последствий буйства 
стихии: проводил оперативные совещания, 
выезжал на места, сам брался за бензо-
пилу… Как ни странно, последнее стало 
поводом для насмешек со стороны членов 
команды его главного соперника. Что, дума-
ется, еще раз подтверждает наши выводы.

Противостояние

Борьба после финиша
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Лев 
Дольников:

- Лев Ильич, капиталь-
ный ремонт в стране слу-
чился как-то скоропостиж-
но. С чего вдруг наверху 
озадачились этой пробле-
мой в масштабах всей стра-
ны?

- В России почти сто лет о 
капремонте никто не заикал-
ся. А перед тем, как заикну-
лись, имели место кое-какие 
совпадения. Выход закона 
совпал по времени с пере-
именованием Министерства 
строительства в Министер-
ство строительства и ЖКХ 
и назначением на пост его 
главы Михаила Меня. На тот 
момент эта структура была 
должна государству порядка 
250 миллиардов рублей. Но 
господин министр счел, что 
не министерство государству, 
а население министерству 
должно. Но это невозможно: 
собираемость платежей по 
стране – 94 процента. Шесть 
процентов неплатежей не 
могут составлять такую сум-
му. Поэтому можно предпо-
ложить, что им надо собрать 
деньги, чтобы погасить долг, 
на что уйдет года три-четыре, 
и рассчитаться с государ-
ством. А за время нахожде-
ния на должности нового 
руководителя министерство 
пока ведет только разговоры, 
реальных дел, относящихся к 
капремонту, не видно.

- Закон называют сырым.
- И правильно называют. 

Самое главное – в нем нет 
определения понятия капи-
тального ремонта, не гово-
рится, что ему предшествует, 
каков объем работ по стране 
и какова их стоимость. Отсю-
да вопрос: не специально ли 
это сделано? 

Этот документ подготав-
ливался к принятию людь-
ми, которые, на мой взгляд, 
имеют лишь самые элемен-

тарные понятия как о сущ-
ности капитального ремонта 
зданий и сооружений, так и 
о действующих документах, 
которые никто не отменял. 
Это Конституция Российской 
Федерации и Положение об 
организации и проведении 
реконструкции, ремонта и 
технического обслуживания 
зданий, объектов коммуналь-
ного и социально-культур-
ного назначения. Основных 
пунктов изменений, внесен-
ных законом в Жилищный 
кодекс, три. Первый - поря-
док и схема управления при 
осуществлении капитально-
го ремонта жилого фонда, 
принадлежащего на праве 
частной собственности граж-
данам России, - состоит в 
создании и привлечении так 
называемых региональных 
операторов – это прямое на-
рушение статей 25, 35, 40, 55 и 
57 Основного закона страны, 
а привлечение региональных 
операторов – это коррупци-
онная схема. Второй касает-
ся порядка финансирования 
кап ремонта жилого фонда 
– здесь речь прежде всего 
идет о вовлечении в капи-
тальный ремонт денежных 
средств собственников жи-
лья в порядке аванса, с одно-
го квадратного метра жилья 
планируется брать от 5 до 8 
рублей. И третий – принуди-
тельный сбор денег на спецс-
чета, которые не гарантируют 
сохранности средств в связи 
с нестабильной работой бан-
ков и инфляцией.

- 5-8 рублей - это много 
или мало?

- Готов доказать, что мно-
го. Почему законопо слушные 
граждане, регулярно опла-
чивающие услуги, должны 
вносить авансовые платежи 
на капремонт, который для 
большинства из них наступит 

в лучшем случае через 15-20 
лет? На этот вопрос дал ис-
черпывающий ответ глава 
правительства России Дми-
трий Медведев, который 6 
декабря 2013 года в беседе 
с телеведущей Марианной 
Максимовской заявил, что 
те владельцы жилфонда, ко-
торые исправно оплачивают 
услуги ЖКХ, а таковых у нас, 
повторю, 94 процента, не 
должны ничего доплачивать. 
Речь идет о должниках.

А вот что сказал о сро-
ках федеральный министр 
строительства и жилищно-
коммунального хозяйства. 
На вопрос той же Макси-
мовской в ноябре 2013 года: 
«Как и в какие сроки будет 
осуществляться внедрение 
данного закона?» - последо-
вал ответ: «У меня по этому 
поводу нет готового реше-
ния». Ответ по меньшей 
мере странный.

По сути они хотят собрать 
деньги с граждан за 15-20 
лет до начала капитально-
го ремонта. Кто даст людям, 
которым сейчас 70-80 лет, 
гарантию, что они проживут 
столько или что оставят эти 
деньги детям? На сегодня у 
нас «грохнулось» более 60 
банков, что инфляция будет 
уменьшатся до пяти процен-
тов – вранье. Обещали в этом 
году снизить ее, а она вырос-
ла на один процент. Следова-
тельно, деньги не сохранятся.

Сумма же с квадратного 
метра бездоказательна, ибо 
реальный размер этих взно-
сов можно определить лишь 
при наличии проектно-смет-
ной документации, заявка на 
изготовление которой дается 
только после того, как ква-
лифицированная комиссия 
определит «момент» начала 
капитального ремонта зда-
ния. Раньше это был Арх-
стройконтроль.

- Значит, по уму все долж-
но делаться не так?

- По уму капитальный ре-
монт начинается не со сбо-
ра денег, а с определения 
проблемы, срока и объема 
работ на том или ином объ-
екте. Для этого специализи-
рованная квалифицирован-
ная комиссия, обладающая 
необходимым технологиче-
ским оборудованием, должна 
провести исследовательские 
работы для подтверждения 
необходимости проведения 
капитального ремонта на 
объекте. Это первый этап. На 
втором этапе комиссия, по-
сле того как определен объ-
ект капитального ремонта, 
должна дать предложение 
ТСЖ, какой объем работ и 
каких конструкций подлежит 
капитальному ремонту.

- А если в доме другой 
способ управления?

- То, что я сейчас говорю, 
прописано в законе о ТСЖ. 
А там, где управляющая ком-
пания, это не прописано. Что 
такое УК? Компания, которая 
руководит людьми, детально 
не разбирающимися в этой 
проблеме, из-за чего име-
ют место противозаконные 
деяния в части сбора денег. 
Поэтому задача руководства 
любого региона – поваль-
но создавать ТСЖ и близко 
не подпускать никакие УК. В 
ТСЖ есть председатель, луч-
ше, если он строитель и жи-
вет в этом доме. Если в доме 
нет специалиста, власть в 
лице министерства должна 
предложить председателя, 
который будет наемным ра-
ботником и будет этим делом 
заниматься. Но с финансами 
он дела иметь не должен. УК 
создается на несколько до-
мов, и там солидный штат. 
В ТСЖ – председатель, бух-
галтер, электрик и слесарь. 
Если понадобится на какие-то 
работы еще какой-то специ-
алист, его просто наймут. 

Вернемся к главной теме. 
Приемка исследовательских 
работ – а они являются осно-
вой для проектного институ-
та в составлении задания на 
проектирование – должна 
быть оформлена специали-
зированной организацией, 
которая их проводила, и вы-
дана ТСЖ для следующего 
этапа – второго. Это заказ 
проектно-сметной докумен-
тации. Собственники с помо-
щью специалистов выберут 
проектный институт, сами – 
им не нужен региональный 
оператор – заключат с ним 
договор на разработку этой 
документации. И когда доку-
ментация будет получена на 

руки, в ней увидят не только 
объемы, в ней увидят деньги. 
Для жильцов все открыто, все 
прозрачно, нет никакого об-
мана. Взаиморасчеты между 
подрядчиком и заказчиком 
осуществляются на основа-
нии заключенного между 
ними договора. После завер-
шения работ они предъяв-
ляются государственной ко-
миссии, которую приглашает 
председатель ТСЖ. Он же бу-
дет председателем комиссии. 

- Выходит, к жильцам, 
чьи дома обслуживают 
управляющие компании, 
это никакого отношения не 
имеет?

- К ним имеет отношение 
общая схема проведения 
капитального ремонта, о ко-
торой я говорил. Повторю, 
начинать решать проблему 
надо не с принудительного 
сбора денег и навязывания 
людям сомнительных реги-
ональных операторов, а с 
определения объемов работ, 
сроков их возникновения, с 
создания технологических 
карт по каждому региону с 
учетом конкретных объемов 
капремонта и начала выпол-
нения работ.

- Прекрасная теория гра-
мотного собственника. Но 
таких, как вы, в каждом 
доме нет.

- А для чего у нас существу-
ет Министерство строитель-
ства и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства? Вместо того 
чтобы заниматься региональ-
ным оператором и собирать с 
людей деньги, надо создавать 
региональные технологиче-
ские карты капитального ре-
монта, определять, в каком 
районе какие строительные 
организации будут делать ре-
монт.

И потом, ни одно масштаб-
ное государственное дело 
не может быть решено мето-
дом принуждения, тем более 
когда оно касается основной 
массы населения.

Беседовала  
Ольга ДЯтЛОВА

Любой закон сначала обсуждают, потом 
принимают. Закон о капитальном 
ремонте сначала приняли, причем в 
великой спешке. А потом обсуждение 
понеслось по всей стране, и 
гражданам России пришлось сделать 
неутешительный вывод: этот закон – 
очередной способ выкачивания денег из 
населения, и все обставлено так, чтобы 
деньги, собираемые собственниками 
жилья на капремонт, прямым ходом 
шли в новую структуру – малопонятному 
региональному оператору. Авторы 
закона и те, кто его принял, то есть 
единороссы, могут возразить: мало 
ли к каким выводам могут прийти 
обыкновенные жители России, они не 
специалисты. 

Чтобы ответить на возможные возраже-
ния, мы решили поговорить со специалистом 
– Львом Ильичом Дольниковым, проработав-
шим в сфере строительства на руководящих 
должностях без малого полвека.

«Капитальный ремонт 
начинается не со сбора денег, 
а с определения проблемы»

Справка
Лев Ильич Дольников
Лауреат Государствен-

ной премии СССР в обла-
сти строительства

Заслуженный строитель 
Чувашской Республики

Награжден орденом 
«Знак почета»

Стаж работы на руково-
дящих должностях в сфе-
ре строительства – около 
50 лет.



Телефоны общественной приемной: 222-558, 222-559. www.chuvashia.spravedlivo.ru

6 ПАнОрАмА
Промышленность

Опять пошли «на посадку»
Проекты

Агропарку 
требуется 
миллиард

Награда пекарю из Чувашии

Открытие «Хевела» не состоялось

усПех

Прожекты

Земледельцы
 постарались

аПк

В сентябре темпы 
промышленного 
производства в Чувашии 
снизились на 9,6 процента.

Из сообщения Чувашстата вид-
но, что в республике в январе-сен-
тябре текущего года индекс про-
мышленного производства в целом 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года составил 
104,5 процента, в том числе в сен-
тябре по сравнению с сентябрем 
2013 года — 97,5, с августом 2014-
го — 90,4 процента. Спад в сентя-
бре заметно повлиял на весь годо-
вой темп роста. Напомним, индекс 

промышленного производства за 
январь-август по сравнению с со-
ответствующим периодом прошло-
го года составлял 105,4 процента. 
Таким образом, хоть в этом году 
и есть небольшой подъем в про-
мышленности, но до уровня 2012 
года республике, похоже, уже не 
подняться. Ибо ничто не предвеща-
ет дальнейшего заметного роста в 
оставшиеся 3 месяца.  

А как обстоят дела в отраслях?
В обрабатывающих производ-

ствах индекс по итогам девяти 
месяцев к аналогичному прошло-
годнему периоду составил 105,8, в 

сентябре по сравнению с августом 
— 89,4, к сентябрю 2013 года — 
98,5 процента. При этом наиболь-
ший рост зарегистрирован в про-
изводстве машин и оборудования 
(122,7%), транспортных средств и 
оборудования (112,9%). Наиболь-
шее падение допущено в химиче-
ском (86,8%), кожевенном (91,4%) 
производстве, металлургии (96,8%). 

В сентябре по сравнению с ав-
густом резкий спад отмечен в 
производстве машин и оборудо-
вания (49,6%), максимальный рост 
— в производстве транспортных 
средств и оборудования (109,7%).

Между ОАО «Корпорация развития 
Чувашской Республики» и ООО 
«Сычуаньская экспортно-импортная 
торговая компания «Силинь» 
подписано инвестиционное 
соглашение.

Об этом сообщил глава Минэкономраз-
вития Чувашии Владимир Аврелькин. Под-
писание состоялось 13 октября в рамках 
регулярной встречи глав правительств 
России и Китая. В соглашении закрепле-
ны предварительные договоренности о 
привлечении инвестиционных средств в 
размере 1 млрд рублей для первого эта-
па строительства сельскохозяйственного 
комплекса в Чувашии. Как уже писала наша 
газета, в состав агропарка будет входить 
тепличный комплекс, объекты инфра-
структуры для агротуризма, животновод-
ческий комплекс и предприятие по расте-
ниеводству. Под эти цели предполагается 
выделить 25 тыс. га земель сельскохозяй-
ственного назначения на территориях Ма-
риинско-Посадского, Цивильского и Че-
боксарского районов. 

Если проект осуществится, у нового 
предприятия изначально будут условия 
для развития. Как известно, Чувашия не 
обеспечивает себя говядиной, так что о 
рынке сбыта можно не беспокоиться. Да и 
выделение такой площади (сельхозугодия 
небольшого района) под агропарк не силь-
но затронет интересы местного крестьян-
ства, поскольку даже по официальным 
данным на сегодня в республике не обра-
батывается 45 тыс. га сельхозугодий.

В Чувашии нынче собран неплохой 
урожай зерновых – при урожайности 
20,5 центнера с гектара намолочено 
571,5 тыс. тонн.

По сравнению с прошлым годом урожай-
ность оказалась выше на 17,8 процента, а 
зерна оприходовано (в первоначальном 
весе) больше на 39,3 процента. При этом на 
1 октября неубранным оставался урожай 
на 7,2 процента площади. Понятно, что про-
должение уборки в октябре практически не 
имело смысла. Но и с учетом этого, похоже, 
нынче неубранных площадей под снегом 
оказалось меньше, чем в прошлом году. 

А как у соседей? По оперативным дан-
ным, урожайность зерновых в ПФО в сред-
нем составила 21,9 центнера. В лидерах 
значатся Пензенская (25,7 ц) и Кировская 
(24,7 ц) области. В Татарстане собрали 22,7 
ц, Мордовии – 23,2, в Нижегородской об-
ласти – 21,7, Ульяновской – 21,6, в Марий 
Эл – 17,8 ц с гектара. Цифры, напомним, не 
окончательные, но вряд ли изменятся зна-
чительно. 

А вот с корнеплодами и овощами не все 
так хорошо. Урожайность картофеля хоть 
и выше прошлогодней на 7,2 процента, 
но составила лишь 166,3 ц с гектара. Все-
го его собрано 545,5 тыс. тонн, так что до 
обещанного главой республики Михаилом 
Игнатьевым миллиона тонн еще далеко. 
Овощей собрано чуть более 100 тыс. тонн, 
что выше прошлогоднего показателя на 3,3 
процента.

Председатель правительства страны Дмитрий 
Медведев вручил государственную награду 
пекарю ООО «Хлеб» Альбине Филипповой.

Как сообщает ИА «Взгляд», вручение состоялось на 
торжественном открытии XVI Российской агропро-
мышленной выставки «Золотая осень – 2014», которая 
прошла на территории ВДНХ в рамках Российской аг-
ропромышленной недели.

Медведев осмотрел экспозиции регионов и вручил 
государственные награды работникам агропромыш-
ленного комплекса. В их числе почетного звания «За-
служенный работник пищевой индустрии Российской 
Федерации» удостоена Альбина Яковлевна Филиппова.

Напомним, ранее, в августе, Указом президента РФ 
за заслуги в области сельского хозяйства электрога-
зосварщику СХПК «Комбайн» Яльчикского района Вла-
димиру Ильичу Анисимову, механизатору ООО «ВДС» 
Цивильского района Изосиму Федоровичу Романову, 
трактористу сельскохозяйственной артели «Малалла» 
Батыревского района Николаю Михайловичу Филип-
пову было присвоено почетное звание «Заслуженный 
работник сельского хозяйства Российской Федерации».

Снимок ИА «Взгляд».

Официальное открытие Новочебоксарского 
завода солнечных модулей «Хевел» до сих 
пор не состоялось.

Еще в августе глава Чувашии Михаил Игнатьев на 
пресс-конференции сообщил, что завод уже рабо-
тает, выпускает продукцию. И он, и представители 
его предшественника Николая Федорова не раз 
намекали, что для открытия ждут какого-то vip-
чиновника, достойного разрезать красную ленту на 
открытии столь выдающегося предприятия. Но вот 
в Чебоксарах прошел Международный спортивный 
форум, на котором присутствовали, казалось бы, 
самые достойные vip-персоны, а ленту так и не раз-
резали. Правда, пресс-служба администрации гла-
вы республики сообщила, что на заводе побывал 
зам. председателя правительства страны Аркадий 
Дворкович, ознакомился с технологией и планами 

развития. Но дальше этого дело не пошло. Скорее 
всего, это была своего рода разведка, стоит ли ввя-
зываться высокопоставленным людям в процесс 
открытия завода. Видимо, результат оказался отри-
цательным.

Наша газета уже писала о том, что продукция 
завода ГК «Ренова» и ОАО «Роснано» заведомо не-
конкурентоспособна. А выпускается она (если вы-
пускается) исключительно за счет изворотливости 
Анатолия Чубайса  («Роснано»), который придумал 
новый проект – строительство электростанции из 
солнечных батарей исключительно новочебоксар-
ского производства. Между прочим, на это, по оцен-
кам специалистов, потребуется 90 млрд рублей, что 
в 4,5 раза больше уже «освоенных» средств. Най-
дутся ли такие деньги в наше трудное для экономи-
ки страны время – пока неясно.

Погоны от ЧП не спасут
На дороге неподалеку 
от деревни Ландыши 
Моргаушского района 
насмерть сбил пешехода 
инспектор ГИБДД.

Случилось это 12 октября. 
38-летний полицейский, управляя 
своим автомобилем «Шкода Ок-
тавиа», совершил наезд на 48-лет-
него сельчанина, который шел по 
краю дорожной полосы во встреч-
ном направлении. От полученных 
травм мужчина скончался на месте 
происшествия. Как сообщил ст. по-
мощник руководителя СК СКР по 
ЧР Олег Дмитриев, «сотрудник по-
лиции следовал к месту несения 
службы в Чебоксары из села Мор-

гауши, где проживает. В момент 
аварии был трезв. После происше-
ствия автоинспектор сам сообщил 
о произошедшем в полицию, с ме-
ста ДТП не скрывался».

Не вдаваясь в подробности про-
исшествия, следует заметить, что 
ДТП с участием правоохранителей 
случаются нередко. Пора, навер-
ное, делать определенные выводы.

Тем временем вынесен приго-
вор другому полицейскому – участ-
ковому уполномоченному отдела 

МВД «Шумерлинский». Он в состо-
янии алкогольного опьянения сбил 
24-летнего человека, который по-
лучил перелом ноги. При этом по-
лицейский с места ДТП скрылся, 
а вину пыталась взять на себя его 
жена.

Суд признал полицейского вино-
вным и назначил ему наказание в 
виде 2 лет лишения свободы услов-
но. Приговор пока не вступил в за-
конную силу. Виновник продолжа-
ет работать в полиции. 

Дороги
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Коротко

ПерсПективы

Вновь заговорили о 68-й отметке

Из-за небывалого обле-
денения обрывались про-
вода электролиний, лома-
лись и валились деревья, 
столбы. На следующий 
день из-за наступивше-
го похолодания ситуация 
продолжала ухудшать-
ся. В итоге, по предва-
рительным данным, без 
электричества остались 
населенные пункты в 12 
муниципальных образо-
ваниях, в которых прожи-
вает более 100 тыс. чело-
век. К счастью, обошлось 
без жертв. 19 октября рас-
поряжением главы респу-
блики Михаила Игнатьева 
в Чувашии был введен ре-
жим чрезвычайной ситуа-
ции (ЧС). 

На самом деле реакция 
власти последовала го-
раздо раньше, сразу же 
после первых сообщений 
о настигшей республи-
ку беде. В Чебоксарах, к 
примеру, в проведении 
а в а р и й н о - в о сс та н о в и -
тельных работ немедлен-
но было задействовано 
15 бригад общей числен-
ностью около 80 чело-
век, 4 вышки, бурильные 
установки. На следующий 
день в Чувашию начали 

прибывать ремонтно-вос-
становительные бригады 
из Самарской, Ульянов-
ской, Пензенской, Сара-
товской, Нижегородской, 
Оренбургской, Кировской 
и Владимирской обла-
стей, республики Мор-
довия - всего 94 бригады 
общей численностью 474 
человека и 143 единицы 
техники. Одновременно 
были мобилизованы силы 
трудовых коллективов, 
проведен воскресник. 
Глава республики Михаил 
Игнатьев побывал во всех 
местах, затронутых бед-
ствием, сам успел порабо-
тать бензопилой и с элек-
триками (он – выпускник 
энергетического технику-
ма). В результате принятых 
оперативных мер электро-
линии были восстановле-
ны к концу дня 20 октября, 
территории населенных 
пунктов и дороги очища-
ются от упавших деревьев.

P.S. Кстати, в сообщени-
ях разных дней приводят-
ся разные цифры. Дума-
ется, главное не в них, а в 
своевременной ликвида-
ции последствий ЧС всем 
миром.

Фото cap.ru

Подъем воды на 
Чебоксарской 
ГЭС до отметки 68 
метров произойдет 
обязательно, утверждает 
нижегородский депутат. 

Рассуждения депутата за-
конодательного собрания со-
седней области Сергея Лескова 
распространило ИА REGNUM. 
«Что бы ни говорила нижего-
родская власть в угоду народу, 
- заявил депутат, - как бы мы 
ни выступали, подъем воды до 
68-ой отметки неизбежен». И 
добавил: «Соответствующее 

решение в Москве уже состоя-
лось».

Г-н Лесков считает, что глав-
ное в этом вопросе – не требо-
вания энергетиков. «Подъем 
воды на Чебоксарской ГЭС – 
стратегическая задача для Рос-
сии. Есть Каспийское море. Я 
не буду сейчас говорить о том, 
какая там находится техника, 
какая там стоит флотилия и что 
она имеет на вооружении. Но 
сегодня необходимо… иметь 
связь Каспийского моря с Бал-
тийским и Черным морями».

Между тем в Минэкологии 

Нижегородской области счита-
ют заявление депутата необо-
снованным. Напомним также, 
что против подъема уровня Че-
боксарского водохранилища 
выступает и Марий Эл. А глава 
Чувашии публично придержи-
вается мудрого мнения, что все 
решит Москва. Как бы ни было, 
споры вокруг проблемы 68-й 
отметки разгораются вновь.

Не рановато ли? Даже Лесков 
полагает, что, «может быть, это 
произойдет в 2020 году, может, 
в 2025 году». До этого в Волге 
столько воды утечет…

Еще одна статья, опубликованная в газе-
те «Взятка», Моргаушским районным судом 
признана экстремистской. В прошлом году 
этот же суд признал таковой статью Илли Ивано-
ва «Покажи мне свой язык, и я скажу – кто ты», 
написанной в защиту чувашского языка. Автор 
был осужден.

Бывший ректор ЧГУ 65-летний Всеволод 
Агаков получил 4 года условно и штраф в раз-
мере 600 тыс. рублей. Напомним, он обвинен в 
покушении на мошенничество с вузовскими квар-
тирами. Соответствующее наказание получили и 
соучастники – руководитель Батыревского фили-
ала ЧГУ и доцент медицинского факультета. 

В Чебоксарах появились листовки, при-
зывающие оказать помощь ополченцам До-
нецкой и Луганской областей Украины. Авторы 
листовок просят собирать для них медикаменты, 
амуницию и денежные средства, напоминают, 
что ждут и добровольцев. По информации «Чу-
вашского народного сайта», тираж листовок – 
500 экземпляров. 

Стихия
 разошлась

Чс
образование

Родной язык хотят «урезать»
В связи с внедрением ФГОС ряд школ 
республики уже предполагают перевести 
на пятидневную неделю обучения.

При этом неминуемо будет сокращаться ко-
личество учебных часов. Руководители школ 
(не по своей инициативе) предполагают решить 
эту проблему за счет предмета «чувашский язык 
и литература». Специалисты Минобразования 
хотят уменьшить количество выделяемых на 
него часов на три из каждых пяти. Взамен они 
предлагают организовать обучение учащихся 
по этому предмету дистанционно.

В связи с надвигающейся катастрофой воз-
никшую проблему обсудили в Институте об-
разования ЧР. В дискуссиях участвовали пре-
подаватели ЧГУ, ЧГПУ, ИО, сотрудники журнала 
«Народная школа», учителя городских школ, 
представители чувашской общественности. 
Все они единодушно осудили «новшество». 
Отмечалось, что переход на дистанционное 

обучение родному языку невозможен и неже-
лателен по многим причинам. Главные из них: 
школы к этому абсолютно не готовы, ибо пока 
нет не только соответствующей программы и 
методических разработок, но даже наметок, как 
это осуществить; некоторые разделы грамма-
тики - например, части речи - невозможно из-
учать дистанционно; не все родители, особенно 
в сельской местности, могут обеспечить своих 
детей компьютерами. Собравшиеся выразили, 
мягко говоря, недоумение, почему учебные 
часы сокращают только за счет родного языка и 
литературы, почему это нельзя сделать пропор-
ционально, включив русский язык и литературу 
и иностранные языки. 

Как сообщает «Чувашский народный сайт», со-
брание решило подготовить открытое письмо, 
для написания которого избрало редколлегию 
из пяти человек. Также составлена делегация из 
трех человек для встречи с главой республики.

Проект создания фильма о 
выдающемся ученом-китаеведе Никите 
Бичурине, похоже, возрождается.

Впервые такая задумка появилась еще при 
первом президенте Чувашии Николае Федо-
рове. Но, как и многие его благие почины, 
проект остался лишь на газетных страницах. 
И вот теперь к этой теме вернулись в ГТРК 
«Регион-Тюмень».

Как сообщает газета «Родной край» Че-
боксарского района, сотрудники этой теле-
компании, оператор Александр Мащенко и 
журналист Александр Лищенко, побывали в 
Чебоксарском районе. Они подробно ознако-
мились с экспонатами музея Бичурина в пос. 
Кугеси. Затем журналисты намерены побы-
вать в Санкт-Петербурге, на могиле отца Иа-
кинфа. Как рассказала хранитель фонда му-
зея Оксана Ижедерова, пока в фильме пойдет 
речь о сибирском периоде жизни ученого. 
Как известно, в биографии Бичурина он зани-
мает важное место.

Орден Мужества, которым посмертно 
награжден ефрейтор Геннадий Васильев, 
вручили его матери.

Вручение прошло в Чебоксарах в торжествен-
ной обстановке. Сообщая об этом, «Яндекс но-
вости» напоминает, что Васильев служил в Севе-
ро-Кавказском регионе, где проходил службу по 
контракту. Погиб Геннадий в возрасте 23 лет при 
выполнении задачи по обнаружению и ликвида-
ции противника. Случилось это, когда молодой 
сапер обнаружил взрывное устройство и произ-
водил его осмотр. Удар от взрыва пришелся на 
него. Так, отдав свою жизнь, Геннадий спас от ги-
бели своих сослуживцев.

Мама Геннадия Васильева Людмила Геннадьев-
на с большим волнением сказала, что гордится 
своим сыном. Она вырастила его настоящим муж-
чиной и отважным человеком, способным не рас-
теряться в критической ситуации и выполнить 
свой воинский долг.

Имя героя увековечено на памятнике военно-
служащим отряда специального назначения.

Фильму об отце 
Иакинфе быть

кино

Орден вручили 
матери

Память

17 октября на территории Чувашии в результате 
выпадения осадков в виде ледяного дождя и 
мокрого снега создалась чрезвычайная ситуация.
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В квартирах – плюс семь. 
К Новому году потеплеет?

SOS

Единороссы
защищают

своих

на Помощь

Депутаты Госсовета 
ЧР от партии «Единая 
Россия» обратились в 
прокуратуру Чувашии 
и РУ СКР с ходатайством 
об изменении меры 
пресечения в отношении 
Евгения Борисова.

Как известно, Герой России 
Евгений Борисов арестован 
в рамках расследования уго-
ловного дела об организации 
игорного бизнеса. 

Единороссы обосновыва-
ют свою просьбу тем, что в 
2009 году Борисов был избран 
депутатом Госсовета и «осу-
ществлял активную право-
творческую деятельность и 
патриотическую работу сре-
ди молодежи в вузах и обще-
образовательных школах». К 
ходатайству приложены до-
кументы, напоминающие о 
заслугах и наградах подслед-
ственного. Рассматривать ли 
их в качестве смягчающих об-
стоятельств – это решит суд.

Тем временем СУ СКР по Чу-
вашии сообщает, что отделом 
по расследованию особо важ-
ных дел выявлено 14 новых 
фактов получения и дачи взя-
ток в рамках расследования 
уголовного дела об органи-
зации незаконного игорного 
бизнеса в Чебоксарах, Ци-
вильском и Красноармейском 
районах. Его фигурантами яв-
ляются восемь человек. В ходе 
следствия возбуждены семь 
новых уголовных дел в отно-
шении бывшего начальника 
отдела полиции № 4 управле-
ния МВД России по г. Чебокса-
ры Игоря Иванова по призна-
кам получения взятки, а также 
семь уголовных дел в отноше-
нии трех других фигурантов 
по признакам дачи взятки. 

В настоящее время уголов-
ные дела объединены в одно 
производство, проводятся 
необходимые следственные 
действия, направленные на 
установление всех обстоя-
тельств произошедшего. Рас-
следование продолжается. 

Между прочим, заступаться 
за своих однопартийцев, по-
дозреваемых в совершении 
уголовных преступлений, у 
депутатов-единороссов Чува-
шии стало традицией. Совсем 
недавно они, к примеру, пыта-
лись выручить бывшего главу 
администрации Мариинско-
Посадского района Юрия 
Моисеева. Но ходатайство не 
помогло, подозреваемому в 
получении взятки меру пресе-
чения не изменили. Такую на-
стойчивость аналитики объ-
ясняют тем, что члены партии 
власти понимают, что завтра-
послезавтра любой из них мо-
жет оказаться на месте своих 
товарищей - подследственных 
или осужденных.

Проблемы с 
отопительным сезоном 
имеются не только в 
Шумерле, и связаны 
они не только с долгами 
за газ. В Цивильске, 
например, люди сидят 
без тепла по совсем 
другим причинам. Вот 
что рассказали жильцы 
в обращении депутату 
Госсовета Игорю 
Молякову:

«В мае 2014 г. согласно до-
говорам подряда с ИП Ф.А. 
Сергеева в нашем доме на-
чались работы по переводу 
квартир на индивидуальное 
отопление. В середине авгу-
ста в квартирах был закончен 
монтаж системы индивиду-
ального отопления, осталось 
лишь провести строительно-
монтажные работы по гази-
фикации квартир. 

В июне 2014 г. жильцы 
нашего дома - заказчики 
подписали договоры на вы-
полнение строительно-мон-
тажных работ по газифика-
ции квартир с подрядчиком 
-  ООО «Газовые технологии». 
После подписания договора 
жильцы уплатили подрядчи-
ку аванс по 17 000 рублей 
и платеж за проект по 2000 
рублей с каждой квартиры. 
Всего жильцы нашего дома 
передали представителю 
ООО «Газовые технологии» 
В.И. Питакову более 1 000 
000 (один миллион) рублей. 

В соответствии с догово-
рами подрядчик обязался 
выполнить перевод квартир 
на индивидуальное отопле-
ние к 25 августа 2014 г. Од-
нако после получения ука-
занной суммы и до начала 

октября 2014 г. подрядчик 
- ООО «Газовые технологии» 
не выполнил никакой рабо-
ты, указанной в договорах. 

В настоящее время в на-
шем доме днем работают 
два работника ООО «Газо-
вые технологии», которые 
крайне медленно и нерегу-
лярно выполняют монтаж-
ные работы, при таких тем-
пах тепло в наших квартирах 
может появиться только к 
Новому году.   

Причину невыполнения 
работ в срок представитель 
подрядчика Виталий Пита-
ков не называет, говорит, 
что во всем виноваты ад-
министрация Цивильского 
района и администрация 
Цивильского городского по-
селения. Встреч с жильцами 
дома он избегает. В. Питаков 

сейчас должен мобилизо-
вать все силы подрядчика, 
работать в три смены и без 
выходных. 

Нас, жильцов дома, крайне 
возмущает такое поведение 
представителя подрядчика. 
По вине ООО «Газовые техно-
логии» в нашем доме сорвано 
начало отопительного сезона. 
Уже конец октября, по про-
гнозам синоптиков, темпера-
тура воздуха на этой неделе 
понизится до -15 градусов, 
в квартирах температура +7 
градусов. В таких условиях 
невозможно жить!!! В нашем 
доме проживают семьи с ма-
ленькими детьми, пожилые 
люди, и мы не понимаем, по-
чему из-за халатности подряд-
чика все должны страдать.

Мы оказались в непро-
стой ситуации и обращаемся 
к Вам за помощью. Мы наде-
емся, что с Вашей помощью 
нам удастся ускорить пода-
чу тепла в наши квартиры».  

Жильцы дома № 13/1 по 
ул. Юбилейная, Цивильск 

(всего 65 подписей).

Проблемы, связанные с 
биологическими очистными 
сооружениями, в Чувашии 
стоят остро. Чтобы изучить 
ситуацию, представители 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
отправились по районам 
республики. Недавно они 
побывали в селе Янтиково.

В Янтиково очистные сооружения 
ввели в эксплуатацию в 1986 году. На 
данное время они полностью вышли 
из строя. Отстойник, в который стека-
ют отходы со всего села, переполнен. 
Вонь вокруг стоит неимоверная. По 
мнению справороссов, сливать отхо-
ды в этом месте нельзя. Сейчас очист-
ные сооружения вообще закрыли. Во-
дохранилище превратилось в грязный 

пруд, который никто не чистит. А от-
ходы напрямую сливают в речку Аль, 
оттуда они поступают в Кубню, затем 
в Свиягу, а в конечном итоге в Волгу. 
Функционирует такая схема уже до-
вольно долго.

На сайтах органов власти сообщает-
ся, что найден участок для строитель-
ства новых биологических очистных 
сооружений. Прошли торги, и ООО 
«Селара» приступило к разработке 
проектно-сметной документации для 
объекта. После получения сметы бу-

дут поданы документы для участия в 
подпрограмме «Обеспечение насе-
ления Чувашской Республики каче-
ственной питьевой водой».

Между тем в письме из Министер-
ства финансов республики говорится, 
что проблема эта лежит полностью на 
плечах местной администрации, и фи-
нансирования из регионального бюд-
жета не будет.  

Вряд ли в обозримом будущем ян-
тиковцы увидят новые очистные со-
оружения.

Очистные сооружения
становятся роскошью

Экология

милосерДие


